

# Call for Speakers: Sommerakademie Feministische Rechtswissenschaft 2025

Vom **13. bis 15. Juni 2025** findet an der Universität Hamburg unter der Schirmherrschaft von **Dr. Dorothy Makaza-Goede** die Sommerakademie Feministische Rechtswissenschaft statt. Unter dem Titel „**Reimagining Feminist Legal Futures in a Changing World**“ widmen wir uns den vielfältigen, miteinander verwobenen Krisen unserer Zeit. Dabei geht es darum, diese Herausforderungen aus feministischen Perspektiven zu beleuchten, ihre tiefgreifenden Auswirkungen zu verstehen und gemeinsam Ansätze zu entwickeln, die auf Gerechtigkeit, Solidarität und Nachhaltigkeit abzielen.

Ziel der Sommerakademie ist es, jungen Jurist\*innen den Zugang zu feministischer Rechtswissenschaft zu ermöglichen und ein Forum zu eröffnen, in dem konkrete feministische Rechtsfragen wissenschaftlich diskutiert werden. Damit wollen wir eine Leerstelle in der rechtswissenschaftlichen Ausbildung füllen, in der traditionell feministische Perspektiven auf das Recht kaum berücksichtigt werden.

Im Mittelpunkt der Akademie 2025 stehen drei thematische Schwerpunkte:

## **1. Dekoloniale und Feministische Perspektiven auf Militarismus und Sicherheit**

Zu diesem Thema suchen wir Referent\*innen mit Expertise im Bereich Militarismus und Männlichkeitskonstruktionen in Konflikten, Ansätze zu human security, feminist foreign policy und militärische Folgen und ihre Konsequenzen, Definitionshoheit für Frieden.

## **2. Strafjustiz neu denken: Feministische Antworten auf Gewalt**

Für diesen Track suchen wir Beiträge zu feministischer Kritik am Strafrechtssystem und zu der Geschichte des Strafens, Alternative Ansätze des Strafens, transformative und restorative Modelle.

## **3. Feministische Perspektiven auf Klimagerechtigkeit**

In diesem Track beschäftigen wir uns mit geschlechtsspezifischen Auswirkungen des Klimawandels und des Umweltrechts, feministischem Klimaaktivismus, Auswirkungen von Konflikten auf Klima und Umwelt, sowie dekolonialen Perspektiven.

Wenn Ihr Interesse habt, bei der Sommerakademie als Referent\*in teilzunehmen, freuen wir uns über eine kurze E-Mail mit Angaben zu Eurer Expertise oder Forschungsschwerpunkten an [orga@sommerakademie-femrewi.de](mailto:orga@sommerakademie-femrewi.de). Ein Abstract ist nicht erforderlich.

Die Sommerakademie bietet auch eine Plattform, auf der junge Wissenschaftler\*innen, Aktivist\*innen und Interessierte ihre Perspektiven einbringen und erste Erfahrungen als Referent\*in sammeln können. Wir ermutigen insbesondere junge Menschen und Personen aus marginalisierten Gruppen, sich zu bewerben. Zudem freuen wir uns besonders über Perspektiven außerhalb des eurozentristischen Spektrums. Vorträge können auf Deutsch oder Englisch gehalten werden.

Weitere Informationen zur Sommerakademie Feministische Rechtswissenschaft:

<https://sommerakademie-femrewi.de/>



# Call for Speakers: Summer Academy for Feminist Legal Studies 2025

From **June 13 to 15, 2025**, the Summer Academy for Feminist Legal Studies will take place at the University of Hamburg under the patronage of **Dr. Dorothy Makaza-Goede**. Under the title “**Reimagining Feminist Legal Futures in a Changing World**”, we will address the diverse, interwoven crises of our time. The aim is to shed light on these challenges from a feminist perspective, to understand their profound impact and to jointly develop approaches aimed at justice, solidarity and sustainability.

The aim of the Summer Academy is to provide young lawyers with access to feminist legal studies and to open up a forum in which specific feminist legal issues can be discussed academically. In doing so, we want to fill a gap in legal education, in which feminist perspectives on the law are traditionally not given much consideration

The Academy 2025 will focus on three main topics:

## **1. Decolonial and feminist perspectives on militarism and security**

For this topic, we are looking for speakers with expertise in militarism and constructions of masculinity in conflicts, approaches to human security, feminist foreign policy and military interventions and their consequences, whose power is it to define peace?

## **2. Rethinking criminal justice: feminist responses to violence**

For this track we are looking for contributions on feminist critiques of the criminal justice system, the history of punishment, alternative approaches to punishment, transformative and restorative models.

## **3. Feminist perspectives on climate justice**

This track is about gendered impacts of climate change and environmental law, feminist climate activism, impacts of conflict on climate and environment, and decolonial perspectives.

If you are interested in participating in the Summer Academy as a speaker, please send a short e-mail with details of your expertise or research area to [orga@sommerakademie-femrewi.de](mailto:orga@sommerakademie-femrewi.de). An abstract is not required.

The Summer Academy also provides a platform for young academics, activists and interested parties to contribute their perspectives and gain initial experience as a speaker. We especially encourage young people and people from marginalized groups to submit applications. We also particularly welcome perspectives from outside the Eurocentric spectrum. Presentations can be held in German or English.

Further information on the Summer Academy for Feminist Legal Studies:

<https://sommerakademie-femrewi.de> (German only)

